

# LA IDEA

S. D.

SEMANARIO REPUBLICANO

Suscripción. (Un trimestre..... 1'20 pesetas.  
Un año..... 4'60 id.  
Número suelto corrientes 0,10; atrasado 0,20.  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Cuesta del Alcázar, 20.—Teléfono 133.

El pago es adelantado. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. De los trabajos suscritos responden los firmantes. Toda la correspondencia al director don Magdaleno de Castro.

MITIN EN ROJAS

## EL CENTRO REGIONAL MANCHEGO

El jueves 2 último, á las diez de la noche, tuvo lugar el anunciado mitin por algunos miembros del Centro Regional Manchego en Madrid. Presidió el alcalde accidental Sr. Ledesma. Asistencia no muy numerosa, aunque distinguida.

Hizo uso de la palabra primeramente el Sr. Lafuente, de la prensa local; exaltó el manchegismo y terminó con un viva la Mancha, viva Toledo. Habló á continuación el Sr. López-Bravo, que tuvo alguna pincelada progresista, aunque un tanto enfuadada; citó el caso de un diputado conservador, un Sr. Gascón, que votó la ley de Alcoholes contra las aspiraciones y conveniencias de su distrito. Valdepeñas (no se acordaron del caso del Sr. Cordovés, socio por cierto del Centro y que está en el mismo caso); hizo análogas manifestaciones de manchegismo y terminó con los mismos vivas. El Sr. Abellán, inspector de primera enseñanza, acentuó marcadamente la necesidad de referir el amor á la región al amor á la patria, en una simpática nota. Los Sres. Galán y Serrano, de la directiva del Centro, dirigieron breves palabras de cariñoso saludo.

Habló el último el Sr. Rodero, presidente del Centro Regional, que expuso algunas consideraciones acerca del regionalismo, y cuyo discurso fué la nota saliente del acto por su facilidad de expresión, por su dominio del asunto, y, sobre todo, porque, al fin, dejando el terreno de las líricas vaguedades amenas, más ó menos académicas, *definió* concretamente la labor positiva y práctica que se propone realizar el Centro, que era lo que se trataba de demostrar y precisamente lo que no parecía; labor consistente en la creación de una Exposición permanente de productos de la región como medio de facilitarles demanda y mercado, y no sabemos ciertamente si una Escuela en los locales Centro para los niños manchegos de la Corte, y aun parece que además el proyecto de constituir una especie de agencia ó centro de relaciones mercantiles é industriales, encaminado á hacer innecesario, en ellas, el intermediario, al comercio y las industrias manchegas.

Y he aquí lo que es ó puede ser la finalidad práctica y positiva, la «función» propia peculiar, del nuevo organismo, y á la que habrá de atenerse por imperativo categórico de su propia naturaleza, que no le da otro valor ni otra fuerza representativa; si es que no queriendo limitarse y—hace muy bien—á su condición de Centro de recreo, de comunicación y mutuo auxilio de la colonia manchega en Madrid, desea ser realmente útil á los intereses mercantiles é industriales de la Mancha.

## POSTALES DE «LA IDEA»

Agosto.—El verano y las faenas de la recolección están en su período álgido. Es el mes de los veraneantes y de los segadores.

De los grandes núcleos populosos, de villas y ciudades, las gentes del dinero y del «buen tono» partieron en bandadas asaltando coches y vagones; unos, los más modestos, en busca de las estancias veraniegas perdidas, allá, á la falda de las montañas, en los repliegues inmensos de la naturaleza; en pos, otros, los más «elegantes», de las costas y las playas.

Huyen del ambiente de fuego, de la calma asfixiante de las partes centrales. Partieron, quedando tras sí, cubiertos de espigas, campos secos y polvorientos en que se respira aire ardiendo; donde, en visible apariencia, la misma materia solar se desploma en aéreo hervidero de átomos incandescentes.

Allí, sobre aquel suelo, encorvados, manados de hombres se mueven y hormiguan afanosos, ahondados los surcos de las mejillas por el polvo y el sudor que transforman los rostros en máscaras de horrible mueca.

....Y cuando á la caída de la tarde el sol cae rápidamente, tras la ondulada línea de lomas, los cuerpos se emiteran, las tibias auras crepusculares olean los tejidos, se vigorizan los

músculos, y de los labios aún contraídos fluye la caución resignada y melancólica....

Dijérase que al contacto más clemente de la madre tierra, en la vsguedad de aquellas almas dormidas, brota misterioso y extraño sentimiento, así como de íntima compenetración panteística.... tal vez sentimiento inefable de la Vida.

M. DE CASTRO.

## Actualidad gráfica.

Con una triste noticia para la humanidad en general y para el mundo científico en particular, hemos hoy de comenzar esta crónica.

Aludimos al fallecimiento del eminente sabio, ex-catedrático de Medicina legal de París, M. Paul Brouardel.

A este ilustre hombre de ciencia se debe principalmente el impulso que han tomado los estudios higiénicos y sus infinitas aplicaciones al mejoramiento de la vida urbana.

A Brouardel puede considerarse también como un mártir de la ciencia, puesto que explicaba su asignatura en una de las salas de La Morgue, y el frío glacial que entraba por una ventana situada sobre la cabeza del catedrático y las emanaciones de los cadáveres, que requerían aquella ventilación, le habían hecho contraer todos los años una ó varias laringitis, concluyendo por enfermar gravemente de la garganta.

Descanse en paz tan meritísimo ciudadano.

\*\*\*

Cuando llegan hasta aquí nuevas de millonarios yanquis que hacen donativos para Universidades é Institutos, y realizan otras obras benéficas por el estilo, una gran pena invade nuestro espíritu.

Algunas de esas donaciones, por lo cuantiosas, llegan hasta nosotros con la sospecha de la fábula. Aquí nadie da nada, ó casi nadie, y cuando lo dan, toma el donativo derroteros.... conventuales.

Nuestro dibujo representa á Carnegie junto á una de sus fundaciones, que por cierto sólo ha costado cien



millones de francos, la que será inauaugurada el 11 de Abril de 1907.

El Instituto Carnegie, que así se denomina la fundación por el filántropo millonario creada en Pittsburg, comprende una gran biblioteca (que ya cuenta 250.000 volúmenes), un anfiteatro para audiciones musicales, un vasto museo, escuelas técnicas profesionales, un museo de historia natural, etc., etc.

Cien millones dan para mucho, y Carnegie corona su arranque de generosidad invitando á la inauguración del Instituto de su nombre á las celebridades científicas y artísticas del mundo entero, las que, caso de aceptar, harán el viaje sin gastar un céntimo de su bolsillo, y todo por cuenta de Carnegie.

¿Verdad que esto parece un cuento de las mil y pico de noches, que diría Carreras? Pues es una realidad consoladora que está pidiendo por acá imitadores, aunque sea en reducidas proporciones....

\*\*\*

Ni las estatuas, aunque sean de piedra sólida, de



colosales dimensiones, y yacentes por añadidura, tienen la seguridad de reposar tranquilas en este pícaro mundo.

En la abadía francesa de Fontevrault (Maine Loire) existen las estatuas yacentes de las tumbas de los reyes Plantagenet, familia que reinó en Inglaterra.

Francia quiere regalar esta preciosidad histórica al [Reino Unido; pero halla una gran oposición en los ha-



bitantes de la comarca, pues dichos sarcófagos son realmente un tesoro artístico de inmenso valor.

Sin embargo, Inglaterra ha venido solicitando la entrega de sus reyes, y, por sus buenas relaciones con Francia, ha concluido por conseguir lo que deseaba.

¡Lo que es tener fuerza en este mundo! Se logra hasta la extradición de los muertos y de las estatuas.

## Clericalerías.

De circunstancias.—Recorrido, suave recorrido.

Breve prolegómeno.

De vivir el ilustre converso de Damasco, seguramente trocaría, de nuevo, por la espada del perseguidor, el cayado del Apostol. Tantas y tamañas vienen siendo en la Iglesia del buen Nazareno las felonías que impunemente se perpetran. Ya lo dijo aquel: «vendrán días en que no habrá quien sostenga la sana doctrina; las gentes se educarán en la fábula», etc., etc.

Interesado *El clérigo de esta corte*, el hermano Ferrándiz, por la lectura de esta sección de clericalerías, y puestos de acuerdo, seguiremos en la brecha practicando la grata obra de airear y sanear á escobazos esta iglesia jerárquica que tanto lo necesita; en lo que convendrán con nosotros los verdaderamente buenos varones eclesiásticos. Seguiremos, pues, dando escobazos al que lo haya menester y diremos cosas tales «que farán hablar las piedras».

De Celleruelo á Romanones.

La combina del *plusquam imperfecto* resultó. ¡Caballito! El cura liliputiense será por obra y gracia de Romanones, capellán de Reyes.

Un nombramiento *cojo*. El iluso Bermúdez.... que dicen fué á la villa y Corte en busca de la prebenda, volvió sólo con la maleta llena de alulayas.

Hizo el oso y se dejó el madroño. Te curarán, amigo, de estos sudores, Las tiernas caricias de tu.... *dolores*.

Y en tanto el «dinástico, de las Españas», tenza que tenza, como Manolito Gázquez. ¿Dará posesión á aquella partícula clerical, pasándose por debajo de la orla de su púrpura, leyes y decretos?